



校長室だより

～for the 子ども・for the 富小～

令和6年度
No.3



令和6年5月10日
阿南市立富岡小学校
発行者 村上耕太郎

大切な命を守るために～防災学習(地震・津波対応避難訓練)～

5月8日(水)、南海トラフ大地震発生・津波到達を想定して、今年度1回目の防災学習(避難訓練)を実施しました。

地震発生を知らせる訓練放送と同時に子どもたちは一斉に机の下に潜り込みました。続いて校舎2階以下の津波想定のもと、1・2階の学年は4階会議室・情報ランドへの避難を開始。さらに、その後の情報により「3階を超える津波が到達する」との想定で3階の学年も4階へ避難。という流れでした。

訓練の様子を見てみると、とにかく「静か」でした。訓練にしては比較的「揺れている時間」が長かったですが、その間全く声が聞こえてきません。避難行動中も400名以上の子どもたちが移動しているとはとても思えませんでした。また、第1次避難が6分19秒、第2次避難が3分32秒と地震発生後の近隣海岸への津波影響開始時間23分・最大波到達時間139分から考えると、全員が安全に避難できるタイムだったと思います。



本校では年間4回の防災学習を行っています。また、今年度は国・県・市の危機管理部署、地域の自主防災組織と連携して、「国民保護住民避難訓練(弾道ミサイルを想定した住民避難訓練)」を10月に実施する予定です。

体力テストを行いました

5月2日(木)、4・5・6年生が体力テストとして、50m走・立ち幅跳び・ソフトボール投げの計測を行いました。(他の種目については、学年・学級ごとの体育の時間に実施しています)

どの子ども、いい記録を目指して真剣に取り組んでいました。ただ、「投げる」ことが苦手というか、経験が少ない子が多いことが気になります。今後、体育の授業等で「ティーボール」などに取り組む中で、少しでも投げる経験をさせていきたいです。



相撲の練習を始めました

5月19日に開催される阿南市子ども相撲大会に向けての練習を朝の始業前の時間に行っています。

蹲踞(そんきょ)の姿勢や立ち合いの仕方から始まり、基本的な技能を指導しています。初めて経験する子どももいますが、初回の練習では笑顔で「楽しい」と言ってくれました。また、体育主任の「富小は姑息な手を使わず、正面からぶつかる真っ向勝負でいきます!」と子どもたちに檄を飛ばしていたのが印象的でした。

※本日練習2日目。運動場で練習している様子を見て、「やってみたい」と飛び入りで練習に参加する子が数名。さらに輪が広がればいいなと思います。

